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ukulan dari dalam dan luar menghantam maskapai plat merah Pnegeri ini. PT Garuda Indonesia (Persero) Tbk (GIAA) kembali 

digugat terkait penundaan pembayaran utang. Menurut hitungan 

pengamat penerbangan, Garuda saat ini memiliki tanggungan hingga  Rp 140 

triliun. Secara bisnis, nasibnya sudah di 'ujung tanduk'. Tak hanya itu, dari sisi 

internal dugaan sang Direktur Utama, Irfan Setiaputra menggunakan 

fasilitas kantor untuk plesiran bersama keluarga juga memicu kegaduhan. 

Nasib Garuda kini tergantung Presiden Joko Widodo (Jokowi). Apakah 

pemerintah mau menyelamatkan dengan menyuntikkan modal atau tidak? 

Sekadar mengingatkan, 10 hari lalu Jokowi pernah meminta  Menteri Erick 

Thohir menutup saja BUMN yang sakit. Apakah berlaku juga untuk Garuda?

(Baca	Hal	11)

GARUDA DI UJUNG 
TANDUK LAGI 
Terlilit Utang Rp 140 Triliun, 

Nasib di Tangan Jokowi 

corona
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utang
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akarta- Kementerian Kesehatan J(Kemenkes) mengumumkan tarif 
tes swab RT-PCR corona terbaru. 

Hal ini sesuai permintaan Presiden 
Jokowi menurunkan tarif menjadi Rp 
300 ribu. Kabar baiknya, harga ke-
putusan harga makin rumah menjadi 
Rp 275 ribu untuk Jawa-Bali, dan Rp 
300 ribu untuk luar dua wilayah 
tersebut.

Awalnya tarif PCR di Indonesia Rp 
900 ribu. Kemudian untuk pertama 
kalinya diturunkan menjadi Rp 495 
ribu di Jawa-Bali dan Rp 525 di luar 
Jawa-Bali pada Agustus lalu. "Dari 
hasil evaluasi kami sepakati bahwa 
batas tarif tertinggi pemeriksaan real 
time PCR diturunkan menjadi Rp 275 
ribu untuk daerah Jawa dan Bali. Serta 
sebesar Rp 300 ribu untuk daerah luar 
Jawa Bali," ujar Dirjen Pelayanan 
Kesehatan Kemenkes Abdul Kadir 
dalam konferensi pers virtual, Rabu 
(27/10).

Dengan ini, baik laboratorium 
maupun rumah sakit di seluruh 
daerah harus mengikuti aturan ini. Hal 
ini juga demi melancarkan dan mem-
perkuat testing dan tracing."Untuk itu 
kami mohon agar semua faskes seperti 
RS, lab, dan fasilitas pemeriksaan lain-
nya yang telah ditetapkan pemerintah 
dapat mematuhi batas tertinggi real 
time PCR tersebut," jelas dia.

Selain itu, Prof Kadir juga men-
jelaskan hasil pemeriksaan tes PCR ini 
maksimal keluar dalam 1x24 jam dari 
pengambilan swab RT-PCR. Prof Kadir 
juga mengatakan aturan ini mulai 

berlaku per hari ini, Rabu 27 Oktober 
2021.

"Pemberlakuan daripada tarif atau 
harga eceran tertinggi ini mulai 
berlaku pada saat dikeluarkannya 
surat edaran dari Kementerian Ke-
sehatan. Dan hari ini surat edaran 
tersebut sudah kita keluarkan, se-
hingga demikian mulai berlaku pada 
saat hari ini," pungkasnya.

Penetapan tarif tertinggi tes PCR 
ini ditentukan berdasarkan per-
timbangan dari berbagai aspek. Aspek 
tersebut seputar biaya pengambilan 
komponen jasa pelayanan, pelayanan 
SDM, reagen, bahan habis pakai, 
hingga komponen-komponen biaya 
lainnya. Meski begitu, besaran ini akan 
ditinjau secara berkala.

Terpisah, Badan Pengawasan Ke-
uangan dan Pembangunan (BPKP) 
m e n g u n g k a p k a n  a l a s a n  h a r g a 
pemeriksaan covid-19 berskema PCR 

melakukan audit kembali sesuai 
permintaan pemerintah.

"Dari hasil perhitungan kami, 
biaya PCR yang wajar memperhatikan 
kondisi saat ini, hasil audit, e-katalog 
dan harga pasar, lalu terdapat potensi 
harga yang lebih rendah seperti yang 
sudah diumumkan," jelasnya.

DIKRITIK	DOKTER	PATOLOGI	
Keputusan pemerintah untuk 

menurunkan tarif PCR ini sempat 
mendapat kritik dari Perhimpunan 
Dokter Spesialis Patologi Klinik dan 
Kedokteran Laboratorium Indonesia 
(PDS PatKLIn). 

Ketua Umum PDS PatKLIn Prof 
Aryati menilai, penurunan harga ini 
dapat merugikan laboratorium atau 
penyedia jasa tes PCR. Sebab, pe-
nurunan harga sebelumnya juga telah 
menyebabkan banyak kerugian lan-
taran sebagian besar komponen dari 
PCR ini yang masih mengandalkan 
impor. 

Aryati meminta agar penurunan 
harga PCR ini jangan sampai meng-
urangi tingkat keamanannya. Per-
hitungan harus benar-benar dipasti-
kan mencakup biaya mulai dari SDM, 
pemrosesan, sampai ke pembuangan 
limbah.

Namun sebelumnya, Kepala Dinas 
Kesehatan Provinsi Kalimantan Barat, 
Harisson, membeberkan harga modal 
untuk pemeriksaan swab PCR, yang se-
benarnya hanya sebesar Rp 251 ribu. 
“Bisa saja harganya turun menjadi Rp 
300 ribu per pemeriksaan. Karena pada 
Agustus itu, sempat menjadi polemik, 
dan kemudian harga PCR diturunkan 
menjadi Rp 525 ribu,” jelasnya.

 Harisson mengatakan, biaya 
pemeriksaan swab PCR turun menjadi 
Rp 300 ribu, bukan suatu perkara yang 
mustahil. Hal tersebut telah dibukti-
kan pada Agustus 2021, saat biaya 
pemeriksaan Swab PCR turun menjadi 
Rp 525 ribu untuk wilayah luar Jawa-
Bali yang ditetapkan melalui Surat 
Edaran Direktur Jenderal Pelayanan 
Kesehatan nomor HK.02.02/I/2845/ 
2021, tentang batas tarif tertinggi 
pemeriksaan Reserve Transcription 
Polymerase Chain Reaction (RT-PCR).

Ia mengatakan harga modal pe-
meriksaan Swab PCR pada Agustus itu 
sebesar Rp 251 ribu, seiring dengan 
turunnya harga komponen-komponen 
seperti kit ekstraksi, filter tips, micro 
tube safety lock, dan komponen lain untuk 
pemeriksaan PCR yang juga turun.

“Tentunya komponen-komponen 
itu, saat ini juga sudah turun. Sekarang 
harga komponen pemeriksaan PCR itu 
modalnya sekitar Rp 222 ribu. Kalau 
saya melihat, besar kemungkinan bisa 
turun menjadi Rp 300 ribu. Apalagi 
kalau kita lihat di Pontianak sudah ada 
yang menetapkan tarif pemeriksaan 
PCR seharga Rp 380 ribu,” terangnya. 
(ashar,antara/dya)

bisa turun dari maksimal Rp495 ribu 
menjadi Rp275 ribu per pemeriksaan 
di Jawa-Bali dan turun dari Rp525 ribu 
menjadi Rp300 ribu per pemeriksaan 
untuk luar Jawa-Bali.

Pertama, menurut Deputi Bidang 
Pengawasan Instansi Pemerintah 
Bidang Politik, Hukum, Keamanan, 
P e m b a n g u n a n  M a n u s i a ,  d a n 
Kebudayaan BPKP Iwan Tauf iq 
Purwanto, ada penurunan harga dari 
sejumlah komponen pembentuk harga 
tes PCR.

"Jika dibandingkan dari masukan 
kami sebelumnya terdapat penurunan 
biaya dari komponen habis pakai, ada 
penurunan harga APD, reagen PCR, 
maupun RNA, dan biaya overhead," 
ungkap Iwan dalam konferensi pers 
virtual, Rabu (27/10).

Kedua, ada penurunan harga e-
katalog dan harga rata-rata di pasar. 
Seluruh alasan ini muncul saat BPKP 

HARGA PCR JAWA-BALI DIPUTUSKAN 

RP 275 RIBU, KENAPA BARU SEKARANG?

1.	HARGA	TURUN	DRASTIS
Harga	 Awal: Rp 900 ribu/layanan ; Harga	 Per	 Agustus	 2021: Rp 450-550 
ribu/layanan ; Harga	Baru : Rp 275 Ribu (Jawa-Bali) Rp 300 Ribu (Luar Jawa-Bali)

2.	HASIL	TES	KELUAR	LEBIH	CEPAT
Durasi	Awal: 1x24 jam Durasi Baru: 3 jam

Hal yang Dipertanyakan:
 Berapa harga sebenarnya test PCR, dan kenapa sempat dipatok harga tinggi

Berapa waktu standar yang dibutuhkan untuk memproses data pasien hingga hasil 
tes PCR

2 ASPEK PENYEBAB KECURIGAAN MASYARAKAT:

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

Petugas	tampak	memeriksa	hasil	tes	PCR	yang	hargaanya	telah	resmi	diturunkan	Rp	275	ribu-Rp	300	ribu
per	layanan	dan	bakal	menjadi	syarat	wajib	semua	moda	transportasi.
Foto : Antara



Libur idul fitri
22-25 Mei 2020

libur kemerdekaan
17,22-23 Agustus 2020

Libur maulid Nabi
28 Okt - 1 Nov 2020

libur nataru
24 Des 2020 - 3 Jan 2021

26 - 28 Juni 2020

Pekan 1-3
September 2021

18 November 2020

Pekan 2 Desember 2020-
Akhir Januari 2021

68	-	93	Persen

58	-	115	Persen

37	-	95	Persen

37	-	78	Persen

28	-	66	Persen

10	-	57	Persen

13	-	75	Persen

6	-	46	Persen

Kenaikan	Kasus	Besar-
Besaran	pada	tanggal

Kenaikan	Kasus
(harian)

Kenaikan	Kematian
(Mingguan)

KENAIKAN KASUS COVID-19  SELAMA LIBURAN

Surat Edaran Menteri PAN-RB Nomor 
13 Tahun 2021 tentang Pembatasan 
Kegiatan Berpergian ke Luar Daerah 
dan/atau Cuti Bagi ASN Selama Hari 
Libur Nasional Tahun 2021: Taka da 
cuti bersama dan melarang aparatur 
sipil negara (ASN) mengambil cuti 
yang bertepatan dengan momen libur 
Nataru. 

Surat Keputusan Bersama (SKB) Tiga 
Menteri Nomor 712 Tahun 2021, 
Nomor 1 Tahun 2021, Nomor 3 Tahun 
2021 tentang Tentang Hari libur 
Nasional dan Cuti Bersama 2021: Taka 
da citu bersama dan warga diimbauan 
agar tak bepergian atau pulang 
kampung di momen Nataru.

Sumber :	Covid19.go.id

ANTISIPASI LONJAKAN 
KASUS CORONA LIBUR NATARU 

parlementoday
Hal 03  |  Kamis, 28 Oktober 2021

akarta-DPR RI sepakat dengan Jpemerintah terkait keputusan 
menghapus cuti bersama saat libur 

Natal 2021 dan Tahun Baru 2022 
(Nataru). Para wakil rakyat meminta 
masyarakat legowo dan mendukung 
kebijakan tersebut, karena ancaman 
gelombang ke-3 corona nyata ada.

"Tentunya kita belajar dari peng-
alaman lalu-lalu bahwa setiap libur 
yang berkepanjangan itu akan terjadi 
lonjakan Covid-19. Pada saat ini, 
Covid-19 memang landai, tapi an-
caman gelombang ketiga itu sangat 
menghantui atau kemungkinan ada di 
Indonesia," kata Wakil Ketua DPR RI, 
Sufmi Dasco Ahmad di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Rabu 
(27/10).

Dia pun meminta pemerintah me-
nyiapkan perangkat penunjang ke-
bijakan tersebut nantinya sehingga 
sosialisasi yang dilakukan ke masya-
rakat dapat berjalan dengan baik.

Ketua Harian DPP Partai Gerindra 
itu berharap, kebijakan penghapusan 
cuti bersama Natal 2021 dan Tahun 
Baru 2022 ini bisa mengantisipasi 
gelombang tiga Covid-19 terjadi di 
Indonesia.Dasco mengimbau, masya-
rakat mengikuti kebijakan yang telah 
dibuat pemerintah dengan tetap 
menjalankan protokol kesehatan 
(prokes).

"Tentunya kita berharap dengan 
adanya aturan ini dapat mencegah 
gelombang ketiga di mana kejadian 
lalu tidak kita kehendaki, seperti 
rumah sakit penuh, kurangnya oksigen 
itu tidak terjadi di Indonesia," tutur-
nya.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Bidang Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (Menko PMK) Muhadjir 
Effendy meminta kepada masyarakat 
Indonesia tak melakukan pulang 
kampung (pulkam) saat libur Natal 
2021 dan Tahun Baru 2022 (Nataru) 
mendatang untuk mencegah ge-
lombang ketiga penularan virus 
corona (Covid-19).

Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
sendiri mulai waswas terhadap an-
caman gelombang 3 corona. Sejumlah 
daerah sempat mengalami kenaikan 

kasus meskipun sedikit  dalam 
beberapa minggu terakhir. Misalnya di 
Maluku Utara tiga minggu yang lalu.

Kemudian,  di  Papua Barat ,  
Sulawesi Barat, dan Sulawesi Utara 
dua minggu yang lalu,  dan di 
Gorontalo, Kalimantan Barat, serta 
Sulawesi Tenggara pada minggu 
kemarin. Hal tersebut dikemukakan 
Jokowi saat memberikan pengarahan 
kepada para kepala daerah se-
Indonesia secara virtual di Istana 
Merdeka, Jakarta, seperti dikutip, Rabu 
(27/10). 

"Meskipun kecil merangkak naik, 
tetap harus diwaspadai. Artinya apa? 
Kenaikan itu ada meskipun kecil," 
tegas Jokowi."Oleh sebab itu, saya 
minta Gubernur, Pangdam, Kapolda 
mengingatkan kepada Bupati, Wali 
Kota, kepada Kapolres dan juga 
Dandim, Danrem agar tetap me-
ningkatkan kewaspadaan, memper-
kuat tracing dan testing, dan juga tes 
betul-betul kontak eratnya dengan 
siapa," katanya.

Berdasarkan catatan Jokowi, ada 
sekitar 105 kabupaten kota di 30 
provinsi yang tersebar di berbagai 
wilayah Indonesia yang kasus positif-
nya naik.

Sebelumnya, Pemerintah tetap 
melarang aparatur sipil negara (ASN) 
mengambil cuti yang bertepatan 
dengan momen libur Nataru. Itu, 
sambungnya, berdasarkan Surat 
Edaran Menteri PAN-RB Nomor 13 
Tahun 2021 tentang Pembatasan Ke-
giatan Berpergian ke Luar Daerah 
dan/atau Cuti Bagi ASN Selama Hari 
Libur Nasional Tahun 2021.

Muhadjir mengatakan kebijakan-
kebijakan tersebut diputuskan peme-
rintah semata-mata dilakukan untuk 
membatasi pergerakan orang yang 
lebih masif menjelang libur akhir 
tahun."Kita upayakan menekan sedikit 
mungkin yang akan berpergian. Dan 
ini sudah diberi pagar-pagar pem-
batasan. Mulai dari tidak adanya libur 
cuti bersama. Kemudian pelarangan 
mereka untuk mengambil cuti akan 
kita lakukan," ujar Muhadjir dikutip 
dari keterangan resminya.

Hal itu disampaikannya dalam 

Rapat Koordinasi Persiapan Angkutan 
Natal 2021 dan Tahun Baru 2022 yang 
digelar Selasa (26/10) kemarin.

Selain itu, Muhadjir juga me-
nyatakan sejak jauh hari pemerintah 
telah melakukan langkah antisipatif 
kemungkinan gelombang pergerakan 
masyarakat umum dengan memang-
kas tanggal merah dan cuti bersama, 
termasuk saat momen natal dan tahun 
baru.

"Langkah tersebut di antaranya 
adalah memangkas cuti bersama pada 
24 Desember 2021. Keputusan itu 
termaktub dalam Surat Keputusan 
Bersama (SKB) Tiga Menteri Nomor 
712 Tahun 2021, Nomor 1 Tahun 2021, 
Nomor 3 Tahun 2021 tentang Tentang 
Hari libur Nasional dan Cuti Bersama 
2021," ujar Muhadjir.

JANGAN	MUDIK
Terkait imbauan agar warga tak 

bepergian atau pulang kampung di 
momen Nataru nanti, Muhadjir me-
ngatakan akan ada kampanye besar-
besaran dari pemeritnah dan aparatur 
negara terkait."Saya mohon nanti ada 
kampanye besar-besaran untuk meng- 
imbau masyarakat agar tidak ber-
pergian. Tidak pulang kampung, atau 
berpergian atas tujuan-tujuan yang 
tidak primer," kata Muhadjir.

Muhadjir menegaskan bahwa 
imbauan itu memerlukan sosialisasi 
lebih masif kepada masyarakat yang 
dilakukan oleh pihak kepolisian, dinas 

perhubungan, dan media massa. Ini 
perlu dilakukan agar masyarakat lebih 
memaklumi keadaan masih di tengah 
pandemi dan tidak nekat melanggar.

Muhadjir juga meminta agar 
petugas perlu melakukan pemeriksa-
an syarat perjalanan yang lebih ketat. 
Hal itu untuk mengecek mereka yang 
secara terpaksa harus berpergian di 
hari-hari libur tersebut."Sehingga 
nanti kita harapkan jumlah mereka 
yang akan melakukan perjalanan bisa 
dibatasi dan juga dikendalikan. Ter-
utama di dalam pengawasan meng-
hindari kemungkinan terjadinya gejala 
ikutan yaitu mereka pulang pergi mem- 
bawa oleh-oleh Covid-19," kata dia.

Di sisi lain, Muhadjir juga meminta 
agar pemanfaatan aplikasi Peduli 
Lindungi bisa dimaksimalkan di tempat- 
tempat umum. Hal itu penting untuk 
melakukan pengawasan pada masya-
rakat.

Ia berharap dengan pelbagai 
kebijakan tadi tak mengganggu jalan-
nya roda perekonomian. Muhadjir juga 
meminta kepada Kemenparekraf untuk 
memastikan destinasi wisata lokal 
tetap berjalan dan kepada Kemendag 
agar supply bahan pokok tetap ter-
jaga."Yang harus kita pertimbangkan 
betul, bagaimanapun ketatnya, kon-
servatifnya kita menerapkan berbagai 
macam ketentuan dalam rangka meng-
hambat dan mencegah penularan 
Covid-19, tetapi ekonomi kita harus 
tetap bergerak," ucap dia. (ashar 
,antara/dya)

INGATKAN GELOMBANG 3 CORONA, 
DPR SEPAKAT CUTI BERSAMA 'NATARU' DIHAPUS

Menko	PMK	Muhadjir	Effendy	dan	Menhub	Budi	Karya	Sumadi	
membahas	mengenai	libur	Nataru.	
Foto : BKIP Kemenhub



kan, saat ini sudah mencapai angka 
115 persen. Namun, wali kota tidak ingin 
upaya vaksinasi berhenti. ”Surabaya harus 
vaksinasi 200 persen. Jangan sampai 
berhenti di angka ini,” ucap Eri.

Sebab,  lanjut  Eri ,  Surabaya 
merupakan ibu kota Provinsi Jawa 
Timur. Banyak warga dari luar daerah 
yang tinggal atau bekerja di Surabaya. 
Sehingga, jumlah warga bertambah.

”Saya nggak mau mengotak-kotak-
kan ini warga Surabaya, ini warga non 
Surabaya. Terus sing tak ke'i vaksin 
sing wong Suroboyo tok. Gak ngono 
(lalu yang saya beri vaksin, warga 
Surabaya. Bukan begitu),” ucap Eri.

S e h i n g g a .  t a r g e t  va k s i n a s i 
berikutnya adalah 200 persen warga 
Surabaya. Beragam upaya telah di-
lakukan. Misalnya, mobil vaksinasi 
yang terus berkeliling ke seluruh 
tempat di  Surabaya.  Kemudian 
vaksinasi di puskesmas juga terus 
dilaksanakan.”Dengan sistem ini, 
nggak lama lagi kita bisa 200 persen 
vaksinasi Covid-19. Tapi kita harus 
menunggu stok vaksin juga dari 
pemerintah,” terang Eri.

Menurut perkiraan walikota, 
vaksinasi 200 persen tercapai tidak 
dalam waktu lama. Hanya akan 
mengambil waktu beberapa bulan. 
”Kami siap vaksinasi. Tinggal nunggu 
stok dari pemerintah pusat. Paling 
beberapa bulan saja ini selesainya,” 
ujar Eri.(ardini pramitha/dya)
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urabaya – Pemerintah Kota S(Pemkot) Surabaya melakukan 
swap PCR serentak terhadap 

sedikitnya 72.003 pelajar SMP negeri 
dan swasta. Langgkah ini dilakukan 
untuk mengantasipasi penyebaran 
virus Covid-19 saat Pembelajaran 
Tatap Muka (PTM) mulai digelar. Tes 
PCR ini dilakukan selama tiga hari, 
mulai 27-29 Oktober 2021.

Plt Kabid Sekolah Menengah (Sek-
men) Dispendik Kota Surabaya, Tri Aji 
Nugroho mengatakan, pelaksanaan 
swab PCR ini mengikuti rekomendasi 
dari Dinkes Surabaya. Hal tersebut 
untuk penanganan dan pencegahan 
COVID-19 di lingkup sekolah.

"Jadi di dalam SOP Dinkes Sura-
baya disampaikan, sekolah yang men-
dapat rekomendasi PTM supaya di-
lakukan Swab RT-PCR terlebih dahulu. 
Untuk memastikan seluruh siswa dan 
gurunya dalam kondisi sehat," kata 
Aji, Rabu (27/10).

."Sasarannya ada 72.003 siswa 
SMP negeri dan swasta se-Surabaya, 
sedangkan jumlah SMP yang sudah 
melaksanakan PTM total ada 115 
sekolah," lanjutnya.

Aji mengatakan, swab PCR juga 
bagian dari bentuk kehati-hatian 
Pemkot Surabaya dalam melaksana-
kan PTM. Pihaknya memastikan, jika 
dari hasil swab PCR di lingkungan 
sekolah ada yang positif, hal itu belum 
tentu bisa disebut sebuah klaster."Kita 

memastikan, ini kan bentuk dari 
deteksi dini. Semakin cepat diketahui, 
semakin cepat penanganannya," ujar-
nya.

Aji melanjutkan, setelah hasil test 
swab PCR keluar dan dinyatakan 
seluruhnya negatif, Dispendik Sura-
baya akan mengeluarkan surat reko-
mendasi PTM. Nantinya dalam surat 
rekomendasi itu, akan disebutkan 
pelaksanaan PTM dengan batasan 
siswa maksimal 25%.

"Sedangkan siswa yang belajar 
daring, tidak perlu mengikuti swab 
PCR, karena test swab ini hanya untuk 
siswa yang diizinkan oleh wali murid 
mengikuti PTM. Sementara untuk 
sistem belajar mengajarnya masih 
sama dengan PTM sebelumnya," 

jelasnya.Selain itu, saat guru mengajar 
PTM di kelas, guru juga harus meng-
ajar melalui daring. Pihaknya ber-
harap, dengan cara ini guru akan lebih 
mudah mengajar para muridnya.

KLAIM	CAPAI	HERD	IMMUNITY
Kota Surabaya diklaim sudah 

mencapai  herd immunity  atau 
kekebalan kelompok. Walikota Sura-
baya Eri Cahyadi menegaskan, klaim 
itu berdasar vaksinasi warga yang 
sudah mencapai 90 persen untuk 
dosis dua.

”Alhamdulillah dosis 2 vaksinasi di 
Surabaya sudah 90 persen lebih. Sudah 
herd immunity ya,” tutur Eri ketika di-
temui di Gedung Siola, Rabu (27/10).

Untuk dosis 1, Eri mengungkap-

SURABAYA GEBER SWAB PCR, 
72 RIBU SISWA SMP DISASAR

BANYUWANGI DORONG PEMUDA 
KEMBANGKAN EKONOMI KREATIF

dengan mendatangkan para mentor 
dan praktisi yang berpengalaman. 
Kami berikan pendampingan hingga 
usaha mereka berjalan,” kata bupati 
berusia 47 tahun itu.

Seperti program pelatihan ke-
wirausahaan dengan pendekatan 
digital, seperti 'Jagoan Bisnis' dan 
'Jagoan Tani. Lebih dari 2.000 anak 
muda Banyuwangi tertarik mengikuti 
inkubasi dengan berbagai mentor 
berpengalaman.  (p juliatmoko/dya)

anyuwangi-   Banyuwangi Bsebagai kabupaten di Jawa 
Timur (Jatim) yang sukses 

'mengawinkan'  pariwisata dan 
ekonomi kreatif terus mendorong 
semua pihak mengambil peran. Salah 
satunya kalangan pemuda yang di-
harapkan menjadi 'lokomotif ' per-
ekonomian wilayah ini.

“Generasi muda dengan segala 
semangat dan ide-idenya merupakan 
sumber daya produktif. Lewat kreasi-
nya, anak-anak muda dapat memaju-
kan negara ini dengan karya-karya 
kreatifnya di semua sektor,” kata 
Bupati Banyuwangi Ipuk Fiestiandani 
saat memotivasi para pemuda untuk 
menggalakkan ekonomi kreatif dalam  
d i a l o g  ' P e r a n  P e m u d a  d a l a m 
Peningkatan Ekonomi Kreatif di Era 
Transformasi Digital' di Banyuwangi, 
Rabu (27/10). 

Bupati Ipuk mengatakan, ber-
dasarkan data Sensus Penduduk 
Tahun 2020, sebanyak 53 persen atau 
sekitar 90 juta penduduk Indonesia 
didominasi oleh generasi muda. 
Dengan potensi ini, kemajuan sektor 
e ko n o m i  k re a t i f  d i  I n d o n e s i a 
sangatlah besar dengan generasi 

muda muda sebagai motornya
Dialog kepemudaan ini diikuti 100 

anak muda yang terdiri dari maha-
siswa, organisasi kepemudaan, organi- 
sasi pemuda lintas agama, dan pra-
muka. Mereka saling sharing sekaligus 
dibekali motivasi dan berbagai pe-
ngetahuan tentang kewirusahaan 
hingga digitilisasi usaha. Narasumber 
yang dihadirkan sangat beragam, mulai 
politisi, praktisi IT, akademisi, hingga 
pelaku usaha. Di antaranya Ketua 
DPRD Banyuwangi I Made Cahyana 
Negara; dosen UNAIR Banyu-wangi, 
Arif Habib Fasya; praktisi ke-amanan 
Informasi Digital, Abang Suluh Husodo; 
dan pelaku pariwisata sekaligus pelaku 
usaha kuliner, John Eva.

B u p a t i  I p u k  m e n a m b a h k a n 
ekonomi kreatif telah menjadi salah 
satu tumpuan pertumbuhan ekonomi 
di Banyuwangi. Dengan tumbuhnya 
pariwisata di Banyuwangi membuat 
ekonomi kreatif turut berkembang, 
sehingga memberikan nilai tambah 
terhadap pembangunan pariwisata 
itu sendiri. ”Saat ini telah banyak 
b e r m u n c u l a n  a n a k- a n a k  m u d a 
B a n y u w a n g i  m e n g e m b a n g k a n 
ekonomi kreatif seperti fesyen, seni 

pertunjukan, kriya, kuliner, flm, dan 
musik. Dan terbukti, ekonomi kreatif 
di Banyuwangi turut menggenjot 
kinerja destinasi pariwisata,” katanya.

Ipuk menjelaskan Banyuwangi 
terus memfasilitasi berbagai ruang 
anak-anak muda Banyuwangi untuk 
mengembangkan ekonomi kreatif, 
dengan pendekatan digitalisasi 
sehingga pelaku ekonomi kreatif 
dapat kian mahir teknologi. ”Berbagai 
pelatihan ekonomi kreatif kami gelar 

Bupati	Ipuk	dan	Ketua	DPRD		saat	menghadiri	dialog	'Peran	Pemuda	dalam	Peningkatan	Ekonomi	Kreatif	

di	Era	Transformasi	Digital'	bersama	kalangan	muda	kreatif,	Selasa	(27/10/2021).	

Foto: Juliatmoko/Lentera

Pemerintah	Kota	(Pemkot)	Surabaya	melakukan	swap	PCR	serentak	terhadap	sedikitnya	72.003	pelajar

SMP	negeri	dan	swasta	selama	tiga	hari,	mulai	27-29	Oktober	2021.	

Foto:Ardini/Lentera



OBLIGOR BLBI YANG MASUK KE DALAM DAFTAR PRIORITAS 
1. Trijono Gondokusumo dari Bank Putra 
Surya Perkasa. Dia tercatat memiliki utang Rp 
4,89 triliun. Dasar utang tersebut adalah akta 
pengakuan utang atau APU. Berdasarkan 
keterangan di dokumen tersebut, telah ada 
jaminan atas utang Trijono, namun tidak 
cukup.

2. Kaharudin Ongko dari Bank Umum 
Nasional. Kaharudin tercatat memiliki 
utang Rp 7,83 triliun. Dasar utang tersebut 
adalah Master of Refinancing and Notes 
Issuance Agreement atau MRNIA.

3. Sjamsul Nursalim dari Bank Dewa Rutji. 
Sjamsul tercatat memiliki utang kepada 

negara sebesar Rp 470,66 miliar. Dasar 
utang tersebut dalah Laporan Keuangan 
Bank dan LHP BPK. Hingga saat ini, tidak 
ada jaminan yang dikuasai negara atas 
utang Sjamsul. Namun, diperkirakan 
Sjamjul mampu melunasi utang tersebut.

4. Sujanto Gondokusumo dari Bank 
Dharmala. Sujanto tercatat memiliki utang 
Rp 822,25 miliar. Utang tersebut didasari 
laporan Keuangan Bank dan LHP BPK. 
Negara tak menguasai jaminan dari utang 
Sujanto, namun dia diperkirakan memiliki 
kemampuan untuk melunasi utang.

5. Hindarto Tantular dan Anton Tantular 
dari Bank Central Dagang. Dua orang ini 

tercatat memiliki utang Rp 1,47 triliun. 
Utang tersebut didasari Laporan Keuangan 
Bank dan LHP BPK.

6. Marimutu Sinivasan dari Group Texmaco. 
Ia tercatat memiliki utang Rp 31,72 triliun 
dan US$ 3,91 miliar. Dasar utang tersebut 
adalah surat PPA. Tercatat bahwa telah ada 
jaminan atas utang tersebut, tapi tidak 
cukup.

7. Siti Hardianti Rukmana alias Tutut 
Soeharto. Tercatat perusahaan Tutut 
antara lain PT Citra Cs, PT Citra Mataram 
Satriamarga, PT Marga Nurindo Bhakti, dan 
Pt Citra Bhakti Margatama Persada.Tutut 

tercatat memiliki utang Rp 191,62 miliar, 
Rp 472,48 miliar, Rp 14,79 miliar, dan US$ 
6,52 juta. Dokumen menyebutkan bahwa 
tak ada jaminan aset atas utang ini. Adapun 
jaminan hanya berupa SK Proyek.

rp rp

Sumber: 
Satgas	BLBI	
Diolah
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akarta - Nama Siti Hardianti JRukmana alias Tutut Soeharto dan 
Tommy Mandala Putra atau 

Soeharto masuk dalam daftar obligor 
dan debitur yang menjadi prioritas 
Satuan Tugas Penanganan Hak Tagih 
Negara Dana Bantuan Likuiditas Bank 
Indonesia (BLBI).

Direktur Jenderal Kekayaan Negara 
(DJKN) Kementerian Keuangan Rionald 
Silaban mengungkapkan memang dua 
anak Soeharto tersebut sudah ada 
dalam daftar panggilan Satgas. 
"Memang nama tersebut (Tutut dan 
Tommy Soeharto) sudah ada panggilan 
dan sudah ada kuasanya. Satgas 
sampaikan apa yang dilakukan oleh 
yang bersangkutan, manakala tidak 
dapat sukarela bisa dilakukan dari 
tindakan," kata dia dalam konferensi 
pers, di kantor Kemenko Polhukam, 
Rabu (27/10).

Sebelumnya Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati memang mengejar 
pengutang dana BLBI. Tommy Soe-
harto telah dipanggil oleh Satgas BLBI 
yang dikomandoi anak buah Sri 
Mulyani, Rionald Silaban pada 26 
Agustus 2021. Tommy Soeharto me-
ngutus perwakilannya untuk meng-
hadap Satgas BLBI.

Bersama Ronny Hendrato kedua-
nya mewakili PT Timor Putra Nasional 
yang memiliki utang Rp 2.612.287. 
348.912,95. Tutut Soeharto menjadi 
salah satu daftar pengutang BLBI yang 
jadi prioritas penanganan Satgas. Itu 
terungkap dari dokumen penanganan 
hak tagih negara dana BLBI tertanggal 
15 April 2021.Pada dokumen ter-
sebut, Tutut mendapatkan dana BLBI 
melalui PT Citra Mataram Satria-
marga, PT Marga Nurindo Bhakti, PT 
Citra Bhakti Margatama Persada.

Sebanyak 6 dari 8 obligor yang 
menjadi target telah memenuhi 
panggilannya Satuan Tugas (Satgas) 
Penanganan Hak Tagih Negara Dana 
Bantuan Likuiditas Bank Indonesia 

(BLBI) untuk penyelesaian utangnya. 
Dari jumlah tersebut tidak seluruh-
nya mengakui memiliki utang dengan 
jumlah yang sudah ditetapkan peme-
rintah.

Menteri Koordinator bidang 
Politik, Hukum dan Keamanan (Menko 
Polhukam) Mahfud MD mengatakan 
ada yang mengakui memiliki utang 
namun ia tidak sepakat dengan 
jumlahnya. Kemudian ada juga yang 
malah mengaku tidak memiliki utang 
kepada negara.

Jika obligor tidak mau kooperatif, 
mau tidak mau Satgas BLBI akan 
menempuh jalur hukum. Terlebih 
Satgas BLBI juga sudah bekerja sama 
dengan pihak Kejaksaan Agung dan 
Polri untuk membantu menyelesaikan 
proses hukumnya."Nah, kami akan 
selesaikan semuanya yang ngaku 
tidak punya utang, kami punya bukti, 
kami akan tempuh jalur hukum, 
banyak lah yang bisa dilakukan," 
ujarnya.

Sementara itu, Satgas BLBI telah 
memanggil 14 debitur. Mereka telah 
hadir memenuhi panggilang dari 
Satgas BLBI.

SUDAH	RP	791	M	ASET	DISITA	
Sementara itu, hingga saat ini 

pemerintah telah melakukan pe-
netapan status penggunaan (PSP) 
hasil sitaan BLBI ke tujuh kemen-
terian/lembaga. Total aset yang di-
PSP senilai Rp 791,17 miliar.

"Penetapan status penggunaan 
atau PSP kepada tujuh kementerian/ 
lembaga, yaitu kita menentukan 
status penggunaan kepada BNN, 
BNPT, Polri, Kemenag, Kemenhan, 
Kemenkeu, dan BPS, dengan nilai 
seluruhnya Rp 791,17 miliar. Jadi yang 
sudah kita dapat itu buat penetapan 
status penggunaan," kata Menteri 
Koordinator Bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Menko Polhukam) 
Mahfud Md saat jumpa pers di kantor-
nya, Jakarta Pusat, Rabu (27/10).

Aset-aset tersebut tersebar di 
sejumlah wilayah, antara lain Kota 
Bogor, Jakarta, Tangerang, Medan, dan 
Pekanbaru."Berikutnya hibah aset 
properti kepada Pemerintah Kota 
Bogor, senilai Rp 345,73 miliar, yang 
dapat-dapat itu kita berikan ke sana. 
Pokoknya semuanya untuk kepentingan 
negara, bukan untuk perorangan. 
Kemudian ada lagi penguasaan fisik 

untuk 97 bidang tanah seluas 
5.320.148,97 meter persegi. Ada di 
Jakarta, Medan, Pekanbaru, Tangerang, 
Bogor," lanjutnya.

Mahfud menyampaikan Satgas 
Hak Tagih BLBI kembali menyetorkan 
Rp 2,4 miliar dan USD 7,6 juta ke kas 
negara. Selain itu, kata Mahfud, Satgas 
Hak Tagih BLBI sudah memblokir 59 
sertifikat tanah yang tersebar di 
berbagai daerah.

"Nah, sekarang yang sudah di-
peroleh dari kerja tim ini sejak di-
bentuk, pertama, dana yang disetor ke 
kas negara sebesar Rp 2,4 miliar dan 
USD 7,6 juta. Kemudian pemblokiran 
tanah sebanyak 339 aset jaminan. 
Kemudian pemblokiran saham se-
banyak 24 perusahaan. Untuk aset 
properti ada pemblokiran 59 serti-
fikat tanah di berbagai daerah," 
ujarnya.

"Ada balik nama atas nama 
pemerintah terhadap 335 sertifikat, 
kemudian ada perpanjangan hak 
pemerintah 543 sertifikat yang ter-
sebar di 19 provinsi. Ini belum ter-
masuk penguasaan fisik, aset properti 
yang telah diumumkan sebelumnya," 
sambung dia.

Mahfud menuturkan masih ada 
obligor yang mengaku tidak memiliki 
utang tapi pemerintah memiliki data. 
Dia mengatakan pemerintah akan me-
nempuh jalur hukum untuk menye- 
lesaikannya."Nah, obligor itu macam-
macam, sesudah yang dipanggil, ada 
yang datang menyatakan, 'Iya, saya 
punya utang'. Ada yang menyatakan, 
'Saya tidak punya utang, saya merasa 
tidak punya utang'. Gitu," jelas dia.

"Ada yang menyatakan, 'Oh, saya 
punya utang tapi jumlahnya beda'. 
Nah kita akan selesaikan semuanya 
yang mengaku tidak punya utang tapi 
kita punya bukti, ya nanti kita tempuh 
jalur hukum. Banyaklah yang bisa 
dilakukan," imbuh Mahfud. (ashar,rls/ 
dya)

Menko	Polhukam	Mahfud	MD	tengah	paparkan	hasil	kerja	Satuan	Tugas	(Satgas)	Penanganan	
Hak	Tagih	Negara	Dana	BLBI	di	kantornya,	Rabu	(27/10/2021).
Foto : istimewa humas

BILA GAGAL SUKARELA, 
PEMERINTAH AKAN AMBIL TINDAKAN 

Mengejar Utang BLBI Anak Soeharto 
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JISOO 
BLACKPINK 

Candaan CEO Dior, Pietro Beccari untuk Jisoo BLACKPINK menjadi perbincangan di media 

sosial. Ia siap menampung Jisoo bila ditelantarkan agensinya YG Entertainment. Fans pun 

bersemangat mengamini.

Bila Ditelantarkan YG, 
CEO Dior Siap Menampung

JISOO	BLACKPINK
Foto	:	allkpop
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IMPRESsION
aru -baru 	 i n i , 	 J i soo 	
BLACKPINK	 menghadiri	
Paris 	 Fashion	 Week	
sebagai	 tamu	 spesial	
rumah	 mode	 Dior.	 Jisoo	
terbang	ke	Paris	bersama	

salah	satu	mamber	grupnya	yaitu	Rose	
BLACKPINK.	Visual	 grup	BLACKPINK	
itu	 telah	 didapuk	 sebagai	 global	
ambassador	 Dior	 Fashion	 dan	 Dior	
Beauty	pada	Maret	2021

Elle	 Taiwan	 mengabadikan	 momen	
interaksi	Jisoo	BLACKPINK	dan	CEO	Dior	
yang	 terlihat	 akrab	 saat	 berbincang.	
Namun,	 salah	 seorang	 penggemar	
menyadari	 candaan	 Pietro	 Beccari	 yang	
terkesan	serius.

Dalam	 video	 yang	 dibagikan	 Elle	
Taiwan,	CEO	Dior	menghampiri	staf	Jisoo	
BLACKPINK	dan	mengatakan,	"If	YG	fires	
her,	message	me.	I'll	take	her"	yang	berarti	
"Bila	YG	memecatnya,	hubungi	aku,	 aku	
akan	merekrutnya."

Video	 itu	 diunggah	 ulang	 akun	
Twitter	@JBPrettySvg	 yang	memastikan	
CEO	 Dior	 benar-benar	 mengatakan	 hal	
tersebut. 	 Jisoo	 BLACKPINK	 pun	
tersenyum	 setelah	 mendengar	 candaan	
Pietro	Beccari.

Video	 yang	 diunggah	 @JBPrettySvg	
pada	 Jumat	 (1/10/2021)	 telah	ditonton	
lebih	 dari	 1	 juta	 kali	 di	 Twitter.	 Para	
penggemar	 ramai-ramai	 mengingatkan	
YG	Entertainment	untuk	memperlakukan	
Jisoo	dengan	baik.

Pasa lnya , 	 s emua 	 persone l 	
BLACKPINK	 telah	 memulai	 debut	 solo	
kecuali	 Jisoo.	 Agensi	 YG	 Entertainment	
pertama	kali	mendebutkan	Jennie,	Rose,	
dan	terbaru	Lisa	BLACKPINK."Buka	mata	
lo	waiji!!!!	cape	gue	selama	ini	nangis	lihat	
idola	gue	diperlakukan	gak	adil	sama	lo,"	
tulis	akun	soojha12.

"AMBIL	AJA	PAK	PLEASE	TAKE	HER,	
YG	 GAK	 NIAT	 :(((((((("	 komentar	 akun	
kinxkyy."Ambil	 pak	 ambillll,	 ini	 malah	
lebih	 di	 sayang	 sama	 dior	 ketimbang	
agensinya	sendiri,"	timpal	akun	LUUVY__.

Selama	 acara,	 Jisoo	 BLACKPINK	
duduk	 berdampingan	 dengan	 CEO	Dior,	
Pietro	Beccari.	 Ia	 terlihat	 anggun	dalam	
balutan	 mini	 dress	 rancangan	 Creative	
Director	Dior,	Maria	Grazia	Chiuri.

Snowdrop	di	Disney	Plus	
Simpang	 siur	mengenai	media	 yang	

B
akan	 menayangkan	 Drama	 Korea	
(Drakor) 	 Snowdrop 	 akh i rnya 	
terjawab.Disney	 Plus	 dipastikan	 akan	
menjadikan	 Snowdrop	 yang	 dibintangi	
Jisoo	BLACKPINK	dan	Jung	Hae	In	sebagai	
konten	original	mereka.

Dilansir	 dari	 laman	 Pinkvilla,	
Snowdrop	 masuk	 ke	 dalam	 jajaran	
konten	 original	 Disney	 Plus.Snowdrop	
sendiri	merupakan	drakor	perdana	yang	
mendapuk	 Jisoo	 BLACKPINK	 sebagai	
pemeran	utama.

Idol	 K-pop	 bernama	 lengkap	 Kim	
Jisoo	 tersebut	 akan	 memerankan	
karakter	Eun	Young	Ro	yang	sebelumnya	
bernama	Eun	Young	Cho.

Berlatar	 tahun	 1980-an,	 idol	 YG	
Entertainment	 tersebut	 akan	 beradu	
akting	dengan	Jung	Hae	In	yang	kembali	
booming 	 berkat 	 serial 	 Netflix, 	
D.P.Snowdrop	 menceritakan	 mengenai	
kisah	cinta	di	antara	Eun	Young	Ro	(Jisoo	
BLACKPINK)	dengan	Im	Su	Ho	(Jung	Hae	
In).

Keduanya	pertama	kali	bertemu	ketika	
Jung	Hae	In	tak	sengaja	masuk	ke	asrama	
putri	 dalam	 keadaan	 terluka	 dan	
diselamatkan	 oleh	 Jisoo	 BLACKPINK.	
Snowdrop	yang	direncanakan	mengudara	
pada	 Desember	 2021	 mendatang	 telah	
merilis	teaser	perdana.

Berdurasi	30-an	detik,	teaser	tersebut	
menampilkan	 Jisoo	 BLACKPINK	 serta	
Jung	 Hae	 In	 dalam	 kisah	 cinta	 mereka	
yang	 bernuansa	 melow.Meski	 sempat	
terjerat	kontroversi	hingga	petisi	“boikot	
Snowdrop”	ditandatangani	lebih	dari	200	
ribu	publik	Korea	Selatan,	drama	paling	
dinanti	 tahun	 2021	 ini	 akhirnya	 dapat	
ditayangkan.

Snowdrop	sendiri	sempat	tersandung	
kontroversi	 di	 antaranya	 perihal	
penggunaan	 latar	 tahun	 1980-an,	 nama	
karakter	 Jisoo	 BLACKPINK,	 hingga	
tuduhan	 romantisasi	 mata-mata	 Korea	
Utara	 serta	 NIS	 (National	 Intelligence	
Service)	 yang	 terlibat	 dalam	 Gerakan	
Demokrasi	Gwangju.

Munculnya	 Disney	 Plus	 sebagai	
partner	 JTBC	 untuk	menyiarkan	 drakor	
16	episode	tersebut	juga	menjadi	hal	yang	
cukup	 baru.Sebelumnya	 Disney	 Plus	
sendiri	 belum	 memiliki	 konten	 drakor	
original	dan	Snowdrop	menjadi	pembuka	
mereka.	(pinkvila/dya))

PERJALANAN KARIR AKTING JISOO BLACKPINK
Ÿ Kim	 Jisoo	 mengawali	 karier	

akt ingnya 	 bahkan 	 sebe lum	
BLACKPINK	 debut.	 Dia	 berakting	
dalam	musik	video	musisi	lain.

Ÿ Ketika	 masih	 menjadi	 trainee	 YG	
Entertainment,	 pada	 2014	 Jisoo	
pernah	 menjadi	 pemeran	 utama	
dalam	MV	Epik	High	yang	berjudul	
Spoiler	dan	Happen	Ending.	Dalam	
dua	 MV	 tersebut,	 Jisoo	 tuai	 pujian	
sebab	 dinilai	 sangat	 menjiwai	
karakternya.

Ÿ Pada	 2014	 pula,	 Jisoo	 BLACKPINK	
juga	membintangi	MV	I'm	Different	
dari	 HI	 SUHYUN.	 Jisoo	 berperan	
sebagai	pacar	dari	Bobby	iKON.

Ÿ Jisoo	juga	pernah	menjadi	pemeran	
utama	dalam	iklan	berbentuk	series	
dari	LG.	Di	sana	ia	tampil	memukau	
hingga	jadi	rebutan	member	iKON.

Ÿ Lalu	pada	2015,	Jisoo	menjadi	cameo	
dalam	 drama	 populer 	 'The 	
Producers'.	 Jisoo	 berperan	 sebagai	
idol	 yang	 tampil	 di	 sebuah	 acara.	
Jisoo	muncul	di	episode	ke-4	dan	ke-
12.	 Jisoo	 tampil	 bersama	 artis	 YG	
Entertainment	yang	lain	yakni	Kang	
Seung	 Yoon	 WINNER	 dan	 Sandra	
Park	 2NEI. 	 Kala	 itu, 	 BLINK	
meramaikan	 tagar	#ACTRESSJISOO	
di	Twitter.

Ÿ Pada	 2019,	 Jisoo	 menjadi	 cameo	
dalam	 drama	 Arthdal	 Chronicles	
sebagai	Saena	Rae.	 Jisoo	muncul	di	
ending	 episode	 ke-7.	 Dia	 tampil	
hanya	15	detik.	Jisoo	beradu	akting	
dengan	 pemeran	 utama,	 Song	 Jong	
Ki.	Sayangnya,	Karakter	 Jisoo	harus	
mati	secepat	dirinya	diperkenalkan.	
Kala	 Jisoo	 tampil	 dalam	 drama	

Jisoo	Blackpink
Foto	:	allkpop

tersebut,	 BLINK	 membuat	 tagar	
#JisooOnArthdalChronicles	 di	
Twitter	dan	menjadi	 trending	topic	
di	beberapa	negara.

Ÿ Jisoo	juga	pernah	bergabung	dalam	
variety	 show	 Running	 Man	 pada	
2019.	 Jisoo	 tampil	 bersama	 Jennie,	
Rose,	dan	Lisa.

Ÿ Hingga	 akhirnya,	 Jisoo	 dikabarkan	
debut	sebagai	pemeran	utama	dalam	
K	 Drama	 baru	 JTBC	 Snowdrop.	
Sudah	tidak	sabar	kah	untuk	melihat	
akting	dari	idola	berbakat	satu	ini?

Ÿ Penayangan	 drama	 Snowdrop	
memang	 mengalami	 banyak	
kendala.	 Bahkan	 saat	 produksinya	
masih	 berlangsung.	 Alasannya,	
drama	 yang	 dibintangi	 Jisoo	 itu	
berpotensi	 mengaburkan	 fakta	
sejarah	 terkait	 demokrasi	 Korea	

Selatan	dan	keterlibatan	mata-mata	
Korea	Utara.

Ÿ Ada	banyak	hal	ikonik	tentang	Jisoo	
BLACKPINK	 yang	 paling	 diketahui	
oleh	 para	 penggemar.	 Ia	 dikenal	
sebagai	 member	 yang	 punya	
kepribadian	 unik	 dan	 juga	 populer	
karena	berbagai	alasan.

Ÿ Tanpa	 disadari , 	 J isoo	 suka	
menunjukkan	 smirk.	 Smirk	 Jisoo	
biasanya	 langsung	 mencuri 	
perhatian	 penggemar	 dan	 diakui	
membuatnya	makin	imut.

Ÿ Jisoo	sudah	seperti	seorang	ibu	bagi	
semua	rekan	grupnya.	Jisoo	memiliki	
kebiasaan	memberikan	julukan	pada	
orang	terdekatnya.	Ia	juga	memberi	
julukan	'Jisoo	Turtle	Rabbit	Kim'	buat	
dirinya	sendiri.	(pinkvila/dya)
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SEPATU BAU APEK DI MUSIM HUJAN? 
CATAT SOLUSINYA

usim	hujan	diramalkan	akan	Msegera	datang.	Artinya,	kamu	
harus	 siap-siap	 dengan	

semakin	 seringnya	 sepatu	 jadi	 basah	
dan	berbau	apek.	Tapi	tenang	saja,	ada	
beberapa	cara	yang	bisa	kamu	lakukan	
untuk	 mengatasi	 bau	 sepatu	 yang	
tidak	sedap.

FAMILY

JEMUR DAN 
ANGIN-ANGINKAN

Sebelum	memastikan	sepatu	tidak	
bau,	 kamu	 harus	 menjemur	 dan	
mengangin-anginkan	 sepatu	 terlebih	
dulu	 untuk	 membuatnya	 jadi	 kering.	
Sepatu	 yang	 dibiarkan	 basah	 akan	
menjadi	sarang	bakteri	dan	jamur.	Jadi,	
sebisa	 mungkin	 manfaatkan	 sinar	
matahari	 dan	 angin	 untuk	 membuat	
sepatu	kamu	kering	setelah	kehujanan.

BUBUK KOPI
Setelah	 sepatu	 kering,	 kamu	 bisa	

menghilangkan	bau	tidak	sedap	pada	
sepatu	 menggunakan	 bubuk	 kopi.	
Selama	 ini	 bubuk	 kopi	 memang	
terkenal	bisa	menetralkan	bau.	Kamu	
bisa	 memasukkan	 bubuk	 kopi	 ke	
dalam	 kantong	 atau	 kertas,	 lalu	
sisipkan	 ke	 dalam	 sepatu.	 Diamkan	
semalaman	 agar	 kandungannya	 bisa	
menyerap	bau	pada	sepatu.

THE CELUP
Ingin	 cara	 yang	 lebih	 praktis?	

Kamu	 bisa	 menggunakan	 teh	 celup	
untuk	 menghilangkan	 bau	 pada	
sepatu.	 Cukup	 sisipkan	 satu	 hingga	
dua	 teh	 celup	 pada	 sepatu	 kamu.	
Diamkan	semalaman	dan	biarkan	teh	
celup	 bekerja	 menghilangkan	 bau	
pada	sepatu	kamu.

BAKING SODA
Jika	 di	 dapur	 kamu	 ada	 baking	

soda,	bisa	juga	nih	dimanfaatkan	untuk	

menghilangkan	 bau	 pada	 sepatu.	
Kamu	bisa	menempatkan	baking	soda	
pada	kantung	atau	pun	kaus	kaki	bekas	
yang	 tidak	 terpakai.	 Lalu,	 cukup	
sisipkan	ke	dalam	sepatu	kamu.

KULIT JERUK
Setelah	 makan	 jeruk,	 kulitnya	

jangan	 dibuang	 dulu.	 Kamu	 bisa	
memanfaatkan	 kulit	 jeruk	 untuk	
menghilangkan	bau	pada	sepatu.	Kulit	
jeruk	 memang	 punya	 aroma	 yang	
cukup	 kuat.	 Sehingga,	 aroma	 ini	 bisa	
bantu	 menghilangkan	 bau	 pada	
sepatu.	 Bonusnya,	 sepatu	 kamu	 kini	
akan	memiliki	aroma	jeruk	yang	segar.

MINYAK ATSIRI
Minyak	 atsiri	 adalah	 minyak	

esensial	 yang	 bisa	 ditemukan	 dengan	
mudah	di	pasaran.	Cara	menghilangkan	
bau	 sepatu	 dengan	minyak	 ini	 adalah	
dengan	memberi	tetesan	minyak	atsiri	
secukupnya 	 ke 	 dalam	 sepatu . 	
Tambahkan	beberapa	lembar	kertas	ke	
dalam	 sepatu	 untuk	 mengunci	 bau	
minyak	atsiri.	Cara	menghilangkan	bau	
sepatu	 dalam	 semalam	 ini	 dikenal	
sangat	 efektif	 dan	 efisien.	 Bila	 sudah	
didiamkan	semalaman.	Lalu,	keluarkan	
kertas	pada	pagi	harinya.

SPIRITUS
Anda	 juga	 bisa	 memanfaatkan	

spiritus	 untuk	 membantu	 meng-
hilangkan	bau	pada	kaki.	Spiritus	dapat	
Anda	 temukan	 di	 toko	 khusus	 yang	
menjual	 bahan	 kimia.	 Cara	 meng-
hilangkan	bau	sepatu	dengan	bahan	ini	
yakni	 dengan	mencampurkan	 spiritus	
dengan	air	lalu	 	semprotkan	ke	bagian	
dalam	 sepatu.	 Dengan	 cairan	 yang	
dikandung	 spiritus,	 bakteri	 penyebab	
bau	akan	mati.

CUKA
Selain	 kantung	 teh,	 cuka	 yang	

memiliki	kadar	asam	tinggi	juga	efektif	
untuk	 membunuh	 kuman	 penyebab	
bau	 pada	 kaki.	 Cara	 menghilangkan	
bau	 kaki	 adalah	 dengan	 mencampur	

satu	gelas	 cuka	dengan	1	baskom	air	
lalu	 rendam	 kaki	 selama	 15	 menit.	
Agar	 mendapatkan	 hasi l 	 yang	
sempurna,	lakukan	cara	ini	rutin	sekali	
seminggu.	 Namun,	 Anda	 harus	
pastikan	tidak	ada	luka	terbuka	di	area	
kaki	sebelum	berendam.

GARAM
G a r a m 	 b i s a 	 m e n g u r a n g i 	

kelembapan	pada	kaki	dan	membasmi	
bakteri	 penyebab	 bau	 kaki.	 Cara	
menghilangkan	bau	sepatu	 ini	sangat	
mudah.	 Campurkan	 garam	 dengan	 1	
baskom	 air	 hangat	 lalu	 rendam	 kaki	
selama	 20	 menit.	 Lakukan	 cara	
menghilangkan	 bau	 sepatu	 ini	 setiap	
hari	untuk	hasil	yang	lebih	awet.

KORAN BEKAS
Koran	 bekas	 juga	 bisa	 lho	 kamu	

manfaatkan	untuk	menyerap	bau	tidak	
sedap	pada	 sepatu.	Koran	bekas	bisa	
menyerap	 kelembapan	 pada	 sepatu	
dan	 menetralisir	 aromanya.	 Untuk	
menghilangkan	 bau	 pada	 sepatu,	
kamu	 hanya	 perlu	 meremas	 satu	
hingga	2	lembar	koran,	lalu	masukkan	
ke	 dalam	 sepatu	 hingga	 seluruh	
bagiannya	 penuh.Cara	 ini	 juga	 bisa	
kamu	 lakukan	 saat	 ingin	menyimpan	
sepatu	 di	 rak	 untuk	 memastikan	
sepatu	 tidak	 bau	 dan	 bentuk	 sepatu	
tetap	kokoh.	Selamat	mencoba	lentera	
people.	(berbagai	sumber/dya)

Shoes	on	the	rain
Foto	:	Jean-Daniel	Francoeur

Wearing	Shoes
Foto	:	cottonbro
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ernyata	TikTok	dilaporkan	telah	Tmenghapus	 81.518.334	 video	
selama	 periode	 antara	 1	 April	

dan	 30	 Juni	 2021.	 Alasannya,	 video-
video	 itu	 melanggar	 pedoman	
komunitas	atau	persyaratan	kebijakan	
TikTok.

Angka	 tersebut	 mewakili	 kurang	
dari	 1%	 dari	 total	 video	 yang	
diposting.	 Ini	 berarti	 selama	 kuartal	
tersebut	ada	lebih	dari	8,1	miliar	video	
yang	diposting	di	TikTok,	di	mana	rata-
rata	 sekitar	 90	 juta	 video	 diposting	
setiap	harinya.

Pada	 bulan	 Juli,	 TikTok	 memang	
meluncurkan	 teknologi	 yang	 secara	
otomatis	 dapat	 menghapus	 konten	
yang	 melanggar	 kebijakan	 tentang	
keselamatan,	aktivitas	seksual,	konten	
kekerasan	dan	vulgar	hingga	aktivitas	
ilegal.

Ap l i kas i 	 i n i 	 menggunakan 	
otomatisasi	 untuk	 jenis	 konten	
tersebut	 secara	 khusus,	 karena	 bisa	
dikatakan	 ini	 adalah	 area	 di	 mana	
teknologinya	memiliki	tingkat	akurasi	
tertinggi.	 TikTok	 juga	 memiliki	
moderator	konten	dari	manusia	di	tim	
keamanannya	 yang	 meninjau	 konten	
yang	dilaporkan.

Saat	 teknologi	 otomatis	 ini	
diumumkan	 TikTok	 mengatakan	
sebanyak	 5%	 konten	 video	 yang	
sebenarnya	 tidak	 melanggar	 aturan	
tapi 	 terhapus. 	 Angka	 tersebut	
mewakili	sekitar	4,6	 juta	dari	81	 juta	
video	yang	dihapus	telah	dipulihkan.

Alasan	paling	umum	untuk	konten	
dihapus	mencakup	 41,3%	 dari	 video	
yang 	 d ihapus , 	 ada lah 	 karena 	
pelanggaran	 pedoman	 keselamatan	
kecil.	 TikTok	 mengatakan	 bahwa	
94,1%	 dari	 semua	 konten	 yang	
dihapus	 diidentifikasi	 dan	 dihapus	
sebelum	pengguna	melaporkannya.

Di	Q2,	TikTok	menghapus	27.518	
video	karena	misinformasi	COVID-19.	
TikTok	mengatakan	 bahwa	 83%	dari	
video	ini	dihapus	sebelum	dilaporkan	
oleh	 pengguna,	 87,6%	 dari	 video	 ini	
dihapus	dalam	waktu	24	 jam	 setelah	
diposting,	 dan	 69,7%	 dari	 video	

tersebut	tidak	ditonton.
Sementara	 itu,	 pusat	 informasi	

COVID-19	TikTok	yang	dikembangkan	
dengan	 informasi	dari	WHO	dan	CDC	
dilihat	 lebih	dari	921	 juta	kali	 secara	
global.Dari	 segi	angka,	bukan	rahasia	
lagi	bahwa	TikTok	terus	berkembang,	
karena	 aplikasi	 ini	melewati	 1	miliar	
pengguna	aktif	bulanan	bulan	lalu.

Angka-angka	 dalam	 laporan	
transparansi	 ini	 juga	 mencerminkan	
pertumbuhan	 itu	 -	 pada	 paruh	
per tama 	 tahun 	 2020 , 	 T ikTok 	
menghapus	 104	 juta	 video,	 yang	
mewakili	1%	dari	semua	konten	yang	
diposting.

Merambah	TV	Pintar
Platform	media	sosial	TikTok	kini	

berkembang	ke	 jajaran	TV	pintar	LG.	

mengoptimalkan	di	selulernya	dengan	
format	potrait.

Langkah	 TikTok	 meluncur	 di	
platform	TV	juga	menunjukkan	upaya	
ekspansionis	 TikTok	 untuk	 memiliki	
lebih	banyak	pengguna	aplikasinya	di	
berbagai	 segmen.	 Ini	 juga	 akan	
menjangkau	 tingkat	 iklan	 yang	 lebih	
tinggi	dari	menonton	TV.

TikTok	 sendiri	 sudah	 memiliki	
kehadiran	 yang	 kuat	 di	 Prancis,	
Jerman,	 dan	 Inggris	 dengan	 aplikasi	
yang	tersedia	di	Samsung	TV,	Android	
TV,	 dan	 Fire	 TV	 di	 tiga	 negara	
ini.Penambahan	 TV	 pintar	 LG	 akan	
semakin	 meningkatkan	 potensi	 dan	
jangkauan	 aplikasi	 di	 negara-negara	
ini.	 Belum	 ada	 indikasi	 apakah	
ketersediaannya	akan	ditingkatkan	ke	
negara	 dan	 kawasan	 Eropa.(berbagai	
sumber/dya)

Aplikasi	berbagi	video	pendek	ini	akan	
tersedia	pada	perangkat	model	TV	LG	
2020	dan	2021	dengan	webOS	5.0	dan	
webOS	6.0.

Pembaruan	firmware	untuk	model	
tersebut	sudah	mulai	bergulir	pada	7	
Oktober.	 Sementara	 itu,	 model	 lama	
akan	 mendapatkan	 pembaruan	
selanjutnya.

Inggris,	 Prancis,	 dan	 Jerman	
menjadi	 negara	 yang	 akan	 memulai	
peluncuran	aplikasi	TikTok	di	TV	LG.	
Sementara	 di	 Amerika	 Serikat ,	
tampaknya	 TikTok	 belum	 tersedia	
untuk	TV	pintar	LG	mengingat	TikTok	
perusahaan	 asal	 China	 ini	 masuk	 ke	
daftar	hitam	dagang	AS.

Dilansir	 dari	 Gizmochina,	 belum	
diketahui	bagaimana	tampilan	TikTok	
nantinya	pada	layar	televisi	yang	lebih	
lebar	 mengingat	 tampilan	 TikTok	

PENTING BAGI TIKTOKERS! 81 JUTA VIDEO 
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MENURUT AHLI PRODUK ANTI-PENUAAN 
MILIKI KETERBATASAN, APA SAJA?

Apakah	 kamu	 pernah	 melihat	
a t a u 	 m em b e l i 	 p r o d u k 	
perawatan	 kulit	 dengan	 klaim	

mengurangi	 dan	 mencegah	 tanda-
tanda	penuaan?	Ya,	produk	perawatan	
kul i t 	 yang	 mengklaim	 mampu	
m em u d a r k a n 	 b i n t i k 	 h i t a m , 	
menyamarkan	 kerutan,	 dan	 bahkan	
memperbaiki	 kondisi	 kulit	 memang	
banyak	dijual	bebas	di	pasaran.

Namun,	penting	untuk	memahami	
keterbatasan	 produk-produk	 anti	
penuaan	 tersebut.	 Demikian	 kata	
dokter	 kulit	 bersertifikat	 yang	
berbasis	di	California,	Amerika	Serikat	
(AS),	 Shirley	 Chi,	 MD,	 kepada	Well	 +	
Good.

Dokter	 kulit	 bersertifikat	 yang	
berbasis	 di	 Louisiana,	 AS,	 Deirdre	
Hooper,	 MD	 juga	mengatakan	 bahwa	
mengedukasi	 diri	 sendiri	 mengenai	
apa	yang	bisa	dilakukan	dan	tidak	oleh	
produk	 anti-aging	 sangat	 penting	
untuk	mendapatkan	hasil	terbaik.

Nyatanya,	 produk-produk	 anti-
penuaan	 yang	 dijual	 bebas	 memiliki	
keterbatasan.	 Dengan	 mengetahui	
batasan	 kemampuan	 produk-produk	
tersebut,	 kamu	 setidaknya	 bisa	
menetapkan	 harapan	 terkait	 hasil	
perawatan	kulit	menggunakan	produk	
anti-penuaan.	 Nah,	 berikut	 beberapa	
keterbatasan	 dari	 poroduk-produk	
anti-penuaan	 menurut	 Shirley	 dan	
Deirdre.

Melindungi kulit 
dari kerusakan 
akibat sinar 
matahari 

Tabir	 surya	 dengan	 kandungan	

Sun	 Protector	 Factor	 (SPF)	 adalah	
produk	 anti-penuaan	 yang	 paling	
penting.	“Tidak	ada	produk	yang	dijual	
bebas	 yang	 lebih	 penting	 daripada	
tabir	surya,”	kata	Deirdre.

Tidak	seperti	kosmetik,	tabir	surya	
diklasifikasikan	 oleh	 Food	 and	 Drug	
Administration	 (FDA)	 sebagai	 obat	
bebas	 sehingga	 telah	 terbukti 	
menawarkan	perlindungan	untuk	kulit	
seperti	 yang	 diklaim	 oleh	 produk	 itu	
sendiri.

Bila	 kamu	 memiliki	 masalah	
lingkaran	hitam	di	bawah	mata,	Shirley	
menganjurkan	 untuk	 berkonsultasi	
dengan	 dokter	 kulit	 terlebih	 dahulu.	
Kamu	 memang	 membutuhkan	 biaya	
untuk 	 berkonsu l tas i . 	 Namun , 	
menurutnya,	 ini	 jauh	 lebih	 hemat	
ketimbang	 menghabiskan	 banyak	
uang	untuk	mencoba	berbagai	produk.

	“Ada	banyak	penyebab	seseorang	
bisa	memiliki	kantung	mata.	Beberapa	
karena	 keturunan,	 beberapa	 terkait	
perubahan	warna,	beberapa	berkaitan	
dengan	kerutan.	Bila	tidak	tahu	persis	
m a s a l a h nya 	 a t a u 	 komb i n a s i 	
masalahnya , 	 Anda	 t idak 	 akan	
mengambil	 jalan	 yang	 benar,"	 kata	
Shirley.

Memudarkan 
hiperpigmentasi

Bintik	 hitam	 di	 wajah	 dapat	
muncul	 seiring	 bertambahnya	 usia.	
"Produk	 topikal	 memang	 bekerja	
untuk	perubahan	warna,	tetapi	sekali	
lagi,	 topikal	 dengan	 resep	 jauh	 lebih	
efektif	 daripada	 yang	 dijual	 bebas,"	
kata	 Shirley.	 Menurutnya,	 seseorang	
y a n g 	 m em i l i k i 	 m a s a l a h 	 i n i 	
membutuhkan	 produk	 perawatan	
kulit	yang	didukung	resep	bila	benar-
b e n a r 	 i n g i n 	 m e n d a p a t k a n 	
hasilnya.(isti,reuters/dya)

Menghaluskan 
kerutan

Bicara	soal	kerutan,	penting	untuk	
bisa	 membedakan	 antara	 fine	 lines	
dengan	 deep-set	 lines.	 Fine	 lines	
adalah	 garis-garis	 halus	 yang	 ada	 di	
bawah	 mata.	 Deep-set	 lines	 adalah	
garis-garis	yang	 lebih	 tegas	di	bawah	

ma ta . 	 Un tuk 	 me -
ngatasi 	 keduanya, 	
diperlukan	perawatan	
kulit	 yang	 berbeda.	
“Anda 	 b i s a 	 men -
dapatkan	 perbaikan	
u n t u k 	 f i n e 	 l i n e s 	
d e n g a n 	 p r o d u k 	
topikal.	 Tapi	 Anda	
t i d a k 	 b i s a 	 m e n -
dapatkan	 perbaikan	
untuk	 deep-set	 lines	
t anpa 	 me l akukan 	
perawatan	 di	 klinik	
kecant ikan ,” 	 ka ta 	
Shirley.

Menghapus 
lingkaran 
hitam di 
bawah 
mata

Skincare	Woman
Foto	:	Sora	Shimazaki

Facial	Treatment
Foto	:	Anete	Lusina



GARUDA
INDONESIA

SEJARAH

26	JANUARI	1949
Peran Indonesian Airways pun berakhir setelah 
disepakatinya Konferensi Meja Bundar (KMB) 
pada 1949. Penerbangan sipil Indonesia tercipta 
pertama kali atas inisiatif angkatan Udara 
Republik Indonesia (AURI) dengan menyewakan 
pesawat yang dinamai Indonesian Airways 
kepada Pemerintah Burma.

21	 DESEMBER	 1949	 (LAHIRNYA	 GARUDA	
INDONESIAN	AIRWAYS	(GIA))
Dilaksanakan perundingan lanjutan dari hasil 
KMB antara pemerintah Indonesia dengan 
maskapai KLM mengenai berdirinya sebuah 
maskapai nasional. Presiden Soekarno memilih 
dan memutuskan "Garuda Indonesian Airways" 
(GIA) sebagai nama maskapai ini.

28 	 DESEMBER 	 1949 	 (PENERBANGAN	
PERDANA	GIA)
Dua buah pesawat Dakota (DC-3) berangkat dari 
bandar udara Kemayoran, Jakarta menuju 
Yogyakarta untuk menjemput Soekarno dibawa 
kembali ke Jakarta yang sekaligus menandai 
perpindahan kembali Ibukota RI ke Jakarta. Seiak 
saat itulah GIA terus berkembang hingga dikenal 
sekarang sebagai Garuda Indonesia.

1965 
Penerbangan pertama kali ke negara-negara di 
eropa dilakukan dengan Amsterdam sebagai 
tujuan terakhir.

1950
Garuda Indonesia menjadi perusahaan negara, 
serta mengoperasikan armada dengan jumlah 
pesawat sebanyak 38 buah.

1956	
Penerbangan pertama kali ke Mekkah membawa 
jemaah haji Indonesia.

SEPANJANG	TAHUN	2020	
Garuda Indonesia telah berhasil 
mendapatkan pengakuan dari 
berbagai pihak diantaranya adalah 
Garuda Indonesia meraih peringkat 
5-Star On Time Perfomance Rating 
2020 dari OAG Flightview yang 
merupakan Lembaga pemeringkatan 
On Time Perfomance Independent 
yang berkedudukan di Inggris.

Garuda	di	Ujung	Tanduk	Lagi			...(dari	hal	1)

irektur Utama PT Garuda DIndonesia (Persero) Tbk Irfan 
Setiaputra membantah adanya 

pembahasan dengan pemerintah 
untuk mempailitkan maskapai flag 
carrier ini. Ia bilang, hingga saat ini 
pemerintah terus mengupayakan 
penyelamatan Garuda Indonesia lewat 
restrukturisasi. 

Irfan menjelaskan, maskapai pelat 
merah yang dipimpinnya saat ini 
memang tengah menghadapi situasi 
sulit karena menumpuknya utang. 
Oleh karena itu, untuk kembali me-
nyehatkan Garuda Indonesia, di-
lakukanlah restrukturisasi utang 
terhadap para kreditur, termasuk pula 
restrukturisasi operasional per-
usahaan. "Pemegang saham dan 
manajemen akan berusaha se-
maksimal mungkin dan memfokuskan 
diri juga mengabaikan isu-isu yang 
tidak terkait upaya restrukturisasi, 
untuk memastikan restrukturisasi ini 
berhasil karena ini kewajiban kita 
bersama," ujar Irfan, Rabu (27/10).

Menurut Irfan, meskipun ada 
banyak pandangan dari berbagai 
pihak tentang keberlangsungan 
Garuda Indonesia sebagai maskapai, 
namun saat ini pihaknya dan peme-
rintah fokus pada upaya untuk me-
nyehatkan kembali perusahaan. 

"Upaya inilah yang dilakukan 
setiap hari, 24 jam oleh manajemen, 
pemegang saham, komisaris dengan 
para adviser kami. Jadi jangan dibilang 
bahwa kita ada opsi mempailitkan 
atau mengganti (dengan maskapai 
lain)," lanjutnya. 

Di sisi lain, kata dia, proses re-
strukturisasi tentu memakan waktu 
yang panjang karena melibatkan 
banyak pihak, mulai dari lender, lessor, 
hingga pemegang sukuk global. Upaya 
negosiasi pun terus dilakukan ke pihak- 
pihak yang memiliki piutang dengan 
Garuda Indonesia. 

Dengan demikian, keberhasilan 
dari restrukturisasi dan negosiasi juga 
bergantung pada banyak pihak. Maka, 
bersamaan dengan itu pemerintah 
menyiapkan PT Pelita Air Service, 
anak usaha dari PT Pertamina (Per-
sero) untuk masuk ke penerbangan 
berjadwal. 

Tujuannya, bila restrukturisasi 

dan negosiasi tak berhasil dilakukan, 
maka pemerintah bisa membesarkan 
Pelita Air Service sebagai maskapai 
yang melayani penerbangan ber-
jadwal. Irfan menekankan, memper-
siapkan Pelita Air bukan berarti Garuda 
Indonesia akan dipailitkan, melainkan 
pemerintah masih mengupayakan untuk 
maskapai pelat merah ini sehat 
kembali. 

"Jadi lihatnya dari dua sisi itu. 
Karena kalau kita rembetin kemana-
mana, ada analisa atau interpretasi 
dari pihak-pihak lain, ceritanya malah 
jadi disimpulkan 'Oh pemerintah mau 
mempailitkan Garuda'. Kan pening 
saya juga jawabnya kalau sudah begitu. 
Emang siapa juga yang bilang peme-
rintah mau pailitkan Garuda? Kan 
enggak ada," pungkasnya.

DIGUGAT	LAGI,	BISA	PAILIT
Soal digugatnya kembali Penundaan 

Kewajiban Pembayaran Utang (PKPU) 
yang diajukan oleh PT Mitra Buana 
Koorporindo (MBK), Garuda mengaku 
masih mempelajari.Padahal sebelum-
nya, Garuda baru bernafas lega, setelah 
ditolaknya gugatan PKPU oleh My Indo 
Airline.

"Kami akan mempelajari per-
mohonan PKPU tersebut, bersama 
dengan konsultan yang telah ditunjuk 
oleh Garuda untuk memberikan 
tanggapan lebih lanjut sesuai prosedur 
dan ketentuan hukum yang berlaku," 
ujar Direktur Utama Garuda Indonesia, 
Irfan Setiaputra. PKPU merupakan 
skema restrukturisasi utang Garuda 
sebesar Rp 70 triliun dari total utang 
senilai Rp 140 triliun.

Selain itu, tutur Irfan, Garuda juga 
akan terus melakukan koordinasi 
intensif dengan seluruh pemangku 
kepentingan terkait mengenai tindak 
lanjut dan langkah yang akan di-
tempuh terhadap pengajuan per-
mohonan PKPU ini."Lebih lanjut, 
Garuda turut memastikan layanan 
operasional penerbangan bagi masya-
rakat akan tetap tersedia secara optimal 
melalui layanan penerbangan yang 
aman dan nyaman bagi seluruh pe-
numpang, khususnya di tengah kondisi 
pandemi saat ini," kata Irfan

Sebelumnya, PT Mitra Buana Koor-
porindo telah mendaftarkan gugatan 
PKPU terhadap Garuda Indonesia ke 
Pengadilan Niaga Jakarta Pusat pada 
Jumat 22 Oktober lalu.Sidang pertama 

diterjemahkan oleh pihak-pihak yang 
berkepentingan bahwa Pemerintah 
cenderung akan lepas tangan dan 
membiarkan Garuda pailit dan tutup," 
katanya. 

Kondisi tersebut, lanjut Alvin, 
berdampak terhadap keyakinan kre-
ditur lain dan para lessors terhadap 
kemampuan finansial maskapai pelat 
merah itu, sehingga membuat nego-
siasi dan restrukturisasi makin berat. 

"Pemerintah sudah berpeng-
alaman menghadapi BUMN pailit 
seperti Merpati Nusantara, walau ada 
beberapa perbedaan, yaitu, skala 
bisnis Merpati jauh lebih kecil dari-
pada Garuda. Kemudian, Merpati 
merupakan BUMN murni, sedangkan 
Garuda merupakan perusahaan Tbk," 
tuturnya.

DISELAMATKAN?
Anggota Komisi VI DPR Herman 

Khaeron beranggapan masih ada 
secercah harapan untuk menyelamat-
kan maskapai penerbangan Garuda 
Indonesia sebagai kebanggaan negara 
dari ancaman kebangkrutan. Dia men-
desak pemerintah mencari solusi ter-
baik guna menyelamatkan maskapai 
penerbangan berkode saham GIAA ini. 
Seperti memberikan suntikan modal 
dan membantu mencarikan jalan ke-
luar dari tumpukan utang.

Sebab Anggota Fraksi Partai 
Demokrat DPR ini yakin, Garuda Indo-
nesia masih bisa diselamatkan jika 
pandemi Covid-19 tidak melanda 
dunia, termasuk Indonesia. “Kalau 
situasi  normal dan enggak ada 
pandemi, masih bisa untuk meng-
angkat performa Garuda dan me-
menuhi kewajiban utang,” ungkap 
Herman Khaeron.

Sebelumnya, Serikat Bersama 
(Sekber) PT Garuda Indonesia mengirim- 
kan surat berisi tentang permohonan 
kepada Presiden Joko Widodo untuk 
menyelamatkan maskapai pener-
bangan nasional Garuda Indonesia 
dari ambang kebangkrutan. "Dapat 
kami sampaikan bahwa kondisi flag 
carrier Garuda Indonesia saat ini 
berada di ambang kebangkrutan 
akibat dampak pandemi COVID-19, 
dimana kondisi  ini  sangat ber-
pengaruh terhadap kegiatan opera-
sional," demikian tulis Sekber PT 
Garuda Indonesia dalam suratnya. 
(ashar,antara,cnn/dya)

dalam PKPU ini direncanakan pada 2 
November mendatang. Untuk Dike-
tahui, PT Mitra Buana Koorporindo 
merupakan sebuah perusahaan 
Informasi Teknologi.

Terpisah,Pengamat Penerbangan, 
Alvin Lie menilai PT Garuda Indonesia 
(Persero) Tbk, berpotensi mengalami 
kepailitan. Asumsi tersebut didasar-
kan pada sejumlah fakta. 

Adapun fakta yang dimaksud di-
antaranya, Keputusan sidang Pe-
nundaan Kewajiban Pembayaran 
Utang (PKPU) Garuda Indonesia di-
tunda. PKPU sendiri merupakan skema 
restrukturisasi utang emiten pelat 
merah senilai Rp 70 triliun yang 
ditempuh Kementerian BUMN sebagai 
pemegang saham mayoritas. 

Secara regulasi, PKPU terkait erat 
dengan kepailitan. Dimana, kedua 
aspek itu diatur dalam Undang-
Undang Nomor 37 Tahun 2004 tentang 
Kepailitan dan PKPU (UUK) 2004 pada 
Pasal 222 ayat (2).

Ayat tersebut mencatat, debitur 
yang tidak dapat atau memperkirakan 
dapat melanjutkan membayar utang-
utangnya yang sudah jatuh waktu dan 
dapat ditagih, dapat memohon pe-
nundaan kewajiban pembayaran 
utang.

Fakta lain, kata Alvin, utang Garuda 
yang nilainya makin membengkak dari 
Rp70 triliun, secara perhitungan 
bisnis terlalu berat. Jauh lebih murah 
membangun maskapai baru atau 
mengembangkan yang saat ini skala-
nya lebih kecil namun sehat secara 
finansial. "Kemudian, pernyataan 
Presiden Jokowi bahwa BUMN yang 
sakit parah agar ditutup saja," ujar 
Alvin.

Di sisi implikasi, gugatan yang 
diajukan kreditur ke pengadilan PKPU 
cukup valid dan kuat. Sementara, 
manajemen Garuda belum berhasil 
meyakinkan para kreditur tentang 
kemampuan perusahaan mampu 
menyelesaikan kewajiban keuangan- 
nya sesuai ekspektasi dan koridor 
toleransi kreditur. 

Selain itu, Garuda belum mem-
peroleh kepastian berupa dukungan 
pendanaan dari pemerintah maupun 
pemegang saham lainnya, sehingga 
belum mampu melakukan negosiasi 
dan menawarkan pola restrukturisasi 
hutang kepada kreditur penggugat. 
"Pernyataan Presiden Jokowi bisa 
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pandemi dan sebelum masa pendami 
UMKM selalu punya peranan yang 
sangat penting dalam memberikan 
kontribusi besar pada PDRB kita. 
Bahkan menurut catatan lebih dari 
60% PDRB Jawa Timur ditopang oleh 
kekuatan UMKM. Menurut saya itu 
agar menjadi lokomotif dalam masa 
pemulihan ekonomi secara nasional 
sekarang ini,” tandasnya.

Sementara itu, Anggota Fraksi 
Nasdem DPRD Jatim, Iwan  Zunaih 
mengatakan bahwa di saat membaca 
teks sumpah pemuda, ada satu kesan 
yang terasa cukup mendalam yaitu 
rasa persatuan dan optimisme. “Ber-
satu menginginkan Indonesia yang 
besar sekaligus aptimis di tangan pe-
mudalah kebesaran Indonesia akan 
tergapai,” katanya.

Politisi yang akrab dengan sapaan 
Gus Iwan ini mengatakan sumpah 
pemuda tentunya harus menjadi 
semangat generasi muda saat ini untuk 
menjadi agent of unity sekaligus agent 
of change guna menciptakan kesatuan 
dan keadaan bangsa ini yang lebih 
tangguh dan besar lagi. 

Semangat sebagai agent of unity 
membawa optimisme akan persatuan 
dan kerja sama dalam memenangkan 
pertempuran melawan pandemi yang 
sudah menghancurkan sendi ke-
hidupan sosial, budaya, dan ekonomi 
global dan sangat berdampak ter-
hadap tatanan situasi nasional. 

Semangat ini dapat menggerakkan 
persatuan dalam mengatasi semua 
tantangan dan membentuk rasa ke-
pedulian sesama untuk saling berbagi, 
memperkokoh persaudaraan dan 
kegotongroyongan untuk meringan-
kan beban seluruh anak negeri. Serta 
menumbuhkan daya juang bangsa 
dalam mengatasi setiap kesulitan dan 
tantangan yang dihadapi.

“Untuk menggapai cita-cita ter-
sebut, pemuda saat ini haruslah selalu 
berusaha untuk memperkuat literasi-
nya agar terbuka cakrawala ber�ikir 
yang lebih toleran serta bersikap 
konstruktif dalam keikut sertaannya 
membangun masyarakat dan bangsa 
ini,” sambungnya.

Lebih lanjut, Gus Iwan menjelas-
kan bahwa optimisme harus terus ter-
bangun pada pemuda saat ini dengan 
selalu memperkuat karakter diri, me-
miliki semangat belajar tanpa lelah, 
sikap kolaboratif yang baik dan don't 
waste the time. (u�i/adv)

DPRD Jatim : Sumpah Pemuda Jadi 
Spirit Perjuangan untuk Bangkit dari Pandemi
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muda menginspirasi  para 
p e m u d a  u n t u k  m a k i n 
meningkatakan SDM. Terlebih 
lagi dengan revolusi industri 
4.0, kompetisi antar bangsa dan 
negara lain tidak terbendung,.

“Jika masa depan bangsa 
kita tidak ingin menjadi pe-
nonton atau obyek bahkan 
menjadi buruh di negeri sen-
diri, maka hari ini harus men-
jadi cambuk untuk penguatan 
SDM,” tegasnya.

Wakil Ketua DPRD Jatim, 
Anwar Sadad,  juga meng-
ungkapkan perlunya dorongan 
pada pemuda yang termasuk 
dalam kaum milenial. Sebab, 
merekalah yang saat ini paling 
menguasai teknologi informasi 
termasuk ecommerce dan media 
sosial yang dipercaya mampu 
peningkatan pertumbuhan 
ekonomi melalui peningkatan 
pasar UMKM.

“Saya pikir memang se-
makin ke belakang ya kita harus 
semakin berdamai dengan 
keadaan (Pandemi Covid-19). 
Situasi seperti sekarang ini 

pasti ada opportunity, ada peluang 
yang bisa diambil di tengah situasi 
ketika tingkat interaksi masya-rakat 
terbatas yang mungkin ada sisi lain, 
misalnya online, ya perdagangan 
secara online,” katanya.

Anwar Sadad yang merupakan 
politisi dari Partai Gerindra ini meng-
ungkapkan perlu adanya dorongan 
terhadap kaum muda milenial. Salah 
satu dorongan yang mungkin bisa 
dilakukan adalah dengan membuat 
tantang pada mereka.

“Kita challenge, sudah bisa nggak 
anak-anak muda Jawa Timur bikin 
marketplace.  Ya, mungkin gak seperti 
tokped atau lainnya, tapi ada khas  
Jawa Timur. Saya mendorong betul 
supaya kita tidak menjadi agen dari 
dari marketplace yang sudah besar itu 
yang bahkan modalnya itu sebagian 
besar dimiliki oleh asing,” tandasnya.

Anwar Sadad mengharapkan, 
dengan adanya tantangan tersebut, 
maka akan tercipta marketplace dari 
tangan-tangan kreatif kaum milenial. 
Marketplace yang mempunyai ciri 
khas Jawa Timur dan mampu menjadi 
pasar secara virtual dan bisa me-
nampung banyak produk UMKM.

“Karena memang faktanya di masa 

SURABAYA - Sumpah pemuda pada 
28 Oktober 1928 atau 93 tahun 
yang lalu merupakan salah satu 

peristiwa penting dalam tonggak 
sejarah berdirinya negara/bangsa 
Indonesia.  Setelah melakukan proses 
pembahasan panjang, akhirnya para 
tokoh pemuda dari seluruh Indonesia 
sepakat mengikrarkan tiga janji, yaitu 
Pengakuan terhadap adanya tanah air 
Indonesia, Pengakuan adanya ke-
satuan sebagai bangsa Indonesia, dan 
Pengakuan terhadap Bahasa Indonesia 
sebagai bahasa persatuan. 

Sumpah Pemuda saat itu me-
nunjukkan kapasitas dan kesiapan kaum 
muda untuk menjunjung segala per-
bedaan menjadi satu kesatuan dalam 
menghadapi penjajah di Nusantara, 
hingga akhirnya terwujud Kemerdekaan 
RI pada 17 Agustus 1945.

Wakil Ketua DPRD Jatim, Anik 
Maslachah, menilai bahwa dalam 
menghadapi pandemi Covid-19 saat 
ini, Sumpah Pemuda harus menjadi 
energi positif untuk membawa Indo-
nesia bangkit dari keterpurukan 
akibat pandemi Covid-19. 

“Melihat makin tingginya TPT 
(tingkat pengangguran terbuka) akibat 
pandemi, di mana dominasinya ada 
pada usia muda. Mengingat kita di-

hadapkan pada bonus demogra�i yaitu 
usia produktif lebih tinggi dari usia 
anak dan usia lanjut, maka moment 
sumpah pemuda ini  hendaknya 
menjadi spirit perjuangan bagi kita, 
kaum muda untuk bisa berkarya tanpa 
harus mengandalkan orang lain,” 
tadasnya.

Lebih lanjut, Politisi Partai Ke-
bangkitan Bangsa (PKB) ini menandas- 
kan bahwa pemuda harus mampu men- 
ciptakan lapangan kerja sendiri, bah-
kan bila perlu untuk orang lain. Se-
hingga dibutuhkan kreati�itas, skill, 
dan semangat yang kuat untuk men-
cukupi kebutuhan dirinya.

“Kedua, pemuda adalah  bagian 
dari agent of charge, maka dengan 
masih melambungnya kasus narkoba 
dan kriminalitas yang dominasi pelaku 
adalah usia muda, berharap dengan 
semangat sumpah pemuda meng-
inspirasi para pemuda kita menjadi 
pelopor untuk meminimalisir per-
soalan-persoalan sosial yang ada,” 
imbuhnya.

Kemudian yang ketiga, lanjut Anik, 
m e n g u t i p  d a r i  u n g k a p a n  A ra b 
berbunyi subbanul  yaum rizalul ghot, 
m a k a  p e m u d a  h a r i  i n i  a d a l a h 
gambaran masa yang akan datang. 
Maka, dengan semangat sumpah pe-
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